



Hamburg, den 11. Dezember 2025

Liebe Eltern,

die letzten Schultage des Jahres 2025 stehen vor der Tür.

Seit dem 1. Advent beginnen wir die Schulwochen mit einem gemeinsamen, stimmungsvollen Singen. Die Kinder nehmen mit großer Freude teil und werden zunehmend textsicher.

Am kommenden Montag singen wir ein letztes Mal gemeinsam, anschließend findet auf dem Schulhof unser traditionelles **Kakao-Trinken mit allen Schüler*innen** statt.

Vielen Dank an alle, die zum Gelingen dieser schönen Rituale beigetragen haben!

Unser diesjähriger **Tag der offenen Tür** war ein schöner Erfolg.

Ein besonderer Dank gilt unseren **Viertklässler*innen**, die mit großem Verantwortungsbewusstsein und Einfühlungsvermögen durch die Schule geführt haben. Besonders gefreut hat uns, dass auch in diesem Jahr wieder **einige umliegende Kitas zu Besuch** waren – eine schöne neue Tradition!

Aus organisatorischen Gründen verschieben sich die **Lernentwicklungsgespräche** um eine Woche. Wir laden Sie daher herzlich zu den Gesprächen der Vorschule sowie der 1., 2. und 3. Klassen in der Woche vom **26. bis 29. Januar 2026** ein.

Die Klassenleitungen werden sich rechtzeitig mit Ihnen in Verbindung setzen, um Gesprächstermine abzustimmen.

- **Montag bis Mittwoch (26.–28. Januar 2026)** finden der Unterricht und die Nachmittagskurse regulär statt.
- **Am Donnerstag, den 29. Januar 2026**, entfällt für die Vorschule sowie die 1. bis 3. Klassen der Unterricht, da an diesem Vormittag die Gespräche stattfinden. Bitte betreuen Sie Ihr Kind an diesem Tag möglichst zu Hause und nutzen Sie gegebenenfalls Unterstützung aus dem familiären Umfeld oder Freundeskreis. Sollte eine Notbetreuung erforderlich sein, melden Sie Ihren Bedarf bitte über die Umfrage des Ganztagsbüros an. Diese Umfrage wird in der ersten Januarwoche 2026 versendet. Die Kinder werden in jahrgangsbezogenen Gruppen betreut.

Die Klassenleitungen informieren Sie rechtzeitig über Ihren Gesprächstermin sowie den Raum. Bitte beachten Sie bei Ihrer Planung, dass **Ihr Kind am Gespräch teilnimmt**.

Am Freitag, den 30. Januar 2026, ist ein unterrichtsfreier Ferientag anlässlich des Halbjahreswechsels.

Ab dem kommenden Jahr verzichten wir auf den "**Roten Zettel**".

Nach intensiver Auswertung im Kollegium sind wir zu dem Schluss gekommen, dass er nicht mehr im Einklang mit unserer pädagogischen Haltung steht – weder im Umgang mit den Kindern noch in der Zusammenarbeit mit Ihnen als Eltern. Gleichzeitig ist seine Anwendung zunehmend uneinheitlich geworden.

Natürlich bleibt es uns weiterhin wichtig, bei grenzüberschreitendem Verhalten klare Grenzen zu setzen und gemeinsam mit den Kindern und Eltern Handlungsoptionen zu entwickeln. Auf einer der nächsten Elternratssitzungen werden wir unser überarbeitetes Vorgehen genauer vorstellen

In letzter Zeit warten immer mehr Kinder auf ihre Eltern **auf der Bank direkt vor der Cafeteria**.

Wir verstehen, dass das gemütlich ist, allerdings verlieren die aufsichtführenden Erzieher*innen so leicht den Überblick, wer schon abgeholt wurde und wer noch da ist. Bitte erinnern Sie Ihr Kind daran, auf dem Schulhof vor der Cafeteria zu warten und vereinbaren Sie gerne als Treffpunkt den Tisch mit den Bänken. So finden Sie Ihr Kind schnell, und wir behalten die Übersicht. Vielen Dank!

Noch einmal zur Erinnerung: **Handys und Smartwatches sind auf dem Schulgelände nicht erlaubt**.

Sollten Kinder ein Gerät dabei haben, muss es **ausgeschaltet im Ranzen** verbleiben.

Ab 2026 werden wir Ihnen den Zugang zum **Sekretariat** erleichtern: Die coronabedingte Scheibe mit Sprachloch wird entfernt und Sie können bei Anliegen direkt ins Verwaltungsgebäude zum Sekretariat gehen.

Wir freuen uns sehr über diesen kleinen, aber wichtigen Schritt in Richtung mehr Offenheit und Zugänglichkeit und danken Ihnen für Ihre Geduld mit dieser langen Übergangslösung.

Am **letzten Schultag (16.12.2025)** finden der Unterricht und die Kurse regulär statt. Um 9:00 Uhr gehen wir gemeinsam zum Gottesdienst in den Michel. Wenn Sie nicht wünschen, dass Ihr Kind teilnimmt, informieren Sie bitte die Klassenleitung. Für diese Kinder wird eine alternative Betreuung in der Schule angeboten.

Zum Schluss möchte ich mich im Namen des gesamten Kollegiums sehr herzlich für die konstruktive und wertvolle Zusammenarbeit im vergangenen Jahr bedanken.

Ihre Unterstützung und Ihr Engagement haben unsere Arbeit bereichert und die Weiterentwicklung unserer Schule entscheidend mitgetragen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien erholsame Feiertage und einen guten Start ins neue Jahr 2026!

Mit herzlichen Grüßen

Svenja Otto (Schulleiterin)

